

# LA LEY

EPOCA II

Quito, jueves 13 de agosto de 1903.

N.º 91

Administrador  
Carlos Baca Lasso

Redactores propietarios  
Pablo Mariano Borja, N. Clemente Ponce,  
C. Camilo Daste.

Agencia Central  
Carrera Bolívar, Casa N.º 23, Letra C  
APARTADO 208.—TELÉFONO 234

## CORRESPONDENCIA DE EUROPA

Namur, junio de 1903.

Señor Director:

Como tengo dicho a Ud. en mi anterior correspondencia, los estudios de Etrusca y los que después de ella siguen se hacen en las Universidades. Sólo el Colegio de N. S. de la Paz, de Namur, dirigido por los PP. Jesuitas obtuvo el privilegio dado por las Cámaras, de poder tener como anexos a sus estudios las Facultades de filosofía y ciencias, pudiendo, por lo mismo, conferir el grado de Doctor en ellas.

Para continuar dando a Ud. datos sobre la Instrucción Superior (datos que no son ni pueden ser tan minuciosos como los que he escrito hasta aquí), recordarle que la Bélgica tiene apenas cuatro Universidades, de las cuales sólo dos pertenecen al Estado: las de Gante y Lieja. Las otras dos son libres: la de Lovaina, bajo el patronato y dirección del obispo y la de Bruselas, dependiente del convento... del Gran Oriente y bajo la protección de los BB.

No es despreciable este dato, porque si nos ponemos a hacer comparaciones, sacaremos deducciones importantes. En primer lugar la Bélgica, Nación de 6.800.000 habitantes apenas tiene 4 grandes centros de Instrucción Superior y nosotros que contamos con 1.000.000 escasos, tenemos tres, y para establecer la diferencia hay que tener en cuenta que una buena parte de nuestros habitantes, los indios, están de hecho excluidos, no diré de la Universidad, sino hasta de las escuelas; resultado de aquí que las tres Universidades son para un medio millón escasos. . . . . La consecuencia que cualquiera sacará es que en el Ecuador se estudia, proporcionalmente, mucho más que en Bélgica, Francia, Alemania e Inglaterra; pues la desproporción es más o menos igual con estas tres naciones. Y yo creo en verdad que así es la verdad. Relativamente el número de los que se dedican a optar el doctorado es inmenso entre nosotros, pero como no está la bondad en la cantidad sino en la calidad, ségame Ud. la verdad sin la conciencia de la desproporción. . . . . Creo que si Venezuela es la nación de los Generales, la nuestra es la de los Doctores; y que si en la primera la pléyda de ese pobre país es la del militarismo, en el Ecuador, si profundizamos un poco las causas de nuestras desgracias, siempre una causa, por cuanto estará en la parte de Doctores que no encuentran ocupación honrada en su profesión, no dan a buscar por los medios más infames un *modus vivendi* conforme con la categoría de su posición social.

Otra consecuencia que podrá sacar quien no conozca nuestro país y sepa que contamos con tres Universidades, es la de que supondrá que existe una notable relación entre ellas, emulación que debe traducirse en beneficios prácticos para los estudiantes y para la Patria. Así hubiera ser, si las Universidades fuesen lo que en otras partes; si allí no se mezclaran las personas políticas y decididas de profesores y alumnos; si se respetasen los derechos de propiedad adquiridos por

aquellos mediante lucidas oposiciones; si se buscara para ser las de la juventud a quienes tienen la cabeza llena de ideas, el corazón rebosando en sentimientos de honor, patriotismo y estímulo propio; a los de limpios antecedentes públicos y privados, a personas, en fin, que por sus méritos y virtudes se impongan a la sociedad y se hagan respetar de todos. Profesorado de esa condición lo hemos tenido para honra y orgullo nuestro; pero las administraciones liberales nos han mostrado el respeto que tienen a la propiedad tan difícilmente adquirida, el interés que tienen por el adelanto de la juventud y el empeño de poner en el candidato, justamente el reverso de la medalla. Así está para no dejarme mentir los antiguos y nuevos profesores y para concretar más el asunto, no hay sino que ver la Universidad Central en la que lo único bueno, noble y digno que hay es lo que ha quedado de lo antiguo.

Volviendo ahora al asunto de esta correspondencia, diré a Ud. que las materias sobre que recaen los Doctorados en las Universidades Belgas, son las siguientes: Filosofía, Ciencias físicas, Ciencias naturales, Letras, Medicina y Cirujía, Derecho, Ingeniería y Farmacia. La Universidad de Lovaina tiene además una Facultad completa de Teología, y anexa el Instituto Agrícola, émulos del de Gembloux de que ya he dado cuenta a Ud. en otras correspondencias.

De caso pensado omitiré detallar lo relativo al estudio de las Facultades que no existen en el Ecuador, ya porque eso no tendría interés para nadie, ya para evitar que salga demasiado larga esta correspondencia. Por lo que hace a las Facultades de Derecho, Medicina, Farmacia e Ingeniería comparada a la letra, los artículos de la Ley que ora necesito para dar los sobre este importante asunto. Como en este artículo se habla de la *Candidatura*, debo anticiparme a prevenir que eso equivale a nuestro grado de Licenciado. Si la obtiene más o menos a la mitad del estudio y sin esa investidura no se lo puede proseguir ni obtener el Doctorado.

Como para muchos extranjeros es una ambición la de hacer estudios superiores aquí, la ley ha previsto dos casos: Si el licenciado que ha obtenido el estudiante es reconocido ó no en Bélgica. En el primer caso basta la presentación del Documento legalizado para proceder a la inscripción: en el segundo caso le es preciso someterse a una prueba, lo que pasaría con un cotarismo si quisiera seguir cursos superiores aquí. La prueba ó examen debe versar sobre: Retórica, Traducción al francés del autor latino, alemán ó inglés que se lo presentare. Versión del francés al latín, alemán ó inglés.—Aritmética.—Álgebra.—Geometría plana y elementos de las otras.—Geografía, Historia de Bélgica y Conocimiento de lo general.

Como se ve, la generalidad con que la ley señala las materias, heca ver que los profesores no tienen que ceñirse a ningún programa y que pueden exigir del alumno muy buenos conocimientos. Y como por otra parte esto mismo es el programa del baccalareado belga, se comprende que aquí se estudia muy bien las materias de la enseñanza media para poder ir a superior.

Para la Candidatura y Doctorado en Filosofía y en Letras las materias son numerosas: Filosofía toda, Derecho natural, Historia política de las edades antigua, media y moderna, la de Bélgica, Filosofía de la historia, Historia general contemporánea, Instituciones políticas de Roma; dándose los que aspiran a ser doctores tanto en filosofía como en letras, añadir las siguientes materias, según el doctorado sea en letras clásicas ó germánicas: Ejercicios [debatidos] sobre cuestiones filosóficas, históricas, geográficas, y filológicas.—Traducciones y comentarios de autores latinos, griegos, alemanes é ingleses.

Historia de las literaturas latina, griega, alemana, inglesa y francesa. Todas estas materias están más ó menos extendidas ó restringidas según la clase de grado á que aspire el alumno.

(Continuará.)

## AVISOS

Muy buenos resultados están dando las semillas de pastos hortícolas flores etc. que vende Juan José Narváez.

Los exquisitos Terrones de Alicante, Jijona, Abellana imperial y Piñon, acaban de llegar donde Juan José Narváez.

Llegó Segilingt y Collán, en paquetes de media y una libra,

Juan José Narváez

Juan José Narváez acaba de recibir un magnífico surtido de artículos de fantasía propios para obsequios, y los vende á precios reducidos.

## JOSE MARÍA JURADO.

AMANUESES Y TAQUÍGRAFO

Adscrito á los despachos de los Sres. Dres. J. M. Borja, N. Clemente Ponce y Miguel E. Arregui, tiene la honra de ofrecer sus servicios como *Agente Judicial* mediante módica remuneración.

Carrera de Junín N.º 21.

Quito, agosto de 1903.

**MANTEQUILLA**  
de inmejorable calidad y á precio reducido, se vende todos los días en la casa del Sr. D. Roberto Ponce, (carrera Venezuela, No. 44).

## AVISO IMPORTANTE

El Dr. José María Guerrero vende una hermosa hacienda llamada Pachijil, situada en los parroquias de Mindo y Gualaes; su extensión más de cien caballerías, de la naturaleza montañosa, con chagras de árboles de caucho, cacao, maderas finas de construcción; y en lo descubiert, caña de azúcar, plátano, yuca, &c. &c.

La persona que intente puede arreglarse con su dueño, en su estudio casa de los herederos del Dr. Pablo Herrera N.º 65, carrera García Moreno, de una á dos de la tarde.

Además, el mismo propietario ha resuelto vender una gran parte de su quinta "El Consuelo" situada en la parroquia de San Blas, sitio Guacale.

El interesado puede arreglar el negocio en su estudio arriba expresado.

**CAAMAÑO JIJONA & C.**  
Comisionistas. Exportadores e Importadores  
GUAYAQUIL—ECUADOR S. A.

Ofrecen sus servicios al comercio y público en general, para despachos de aduana, compra de letras y pedidos á Europa y E. E. UU., de toda clase de mercaderías, maquinaria y artículos de uso personal.

Para pormenores, diríjase al representante Sr. Ernesto Stagg en casa del Sr. Manuel Jijón Larrea, Carrera Sucre, N.º 11, ó á la oficina del mismo Sr. Jijón Larrea.

## BUEN NEGOCIO

Se solicitan por cuatro años \$1.800.000 á mutuo con hipoteca sobre fundos valiosos. Se reconocerá el interés del 1%, mensual, sobre este capital.

La persona que desee colocarse puede dirigirse al *Regente* de este periódico, quien dará amplios pormenores.

Quito, Julio de 1903.

## INTERESANTE

Se vende ó arrienda la casa del Dor. Daniel Hidalgo C., situada en la Carrera Olmedo N.º 23. La persona que tenga interés puede enterarse con el señor D. Carlos A. Larrea Z.

Julio de 1903.

## Librería Americana

- NOVEDADES.**
- Mera (Juan León) Tijeras y plumadas, 1.º y 2.º rústica. . . . . \$1,40
  - Bescherele. Dictionnaire des huit mille verbes usuels de la langue française, 1.º tomo pasta de cartón. . . . . 1,60
  - Larousse. Petit dictionnaire encyclopedique, tomo rústica. . . . . \$3,10
  - Valderk. Rousseau. Action republicaine et sociale, 1.º tomo rústica. . . . . 2,00
  - Pierre Loti. L'Inde, 1.º tomo rústica. . . . . 2,00
  - Michel Provins. L'entraînement, 1.º tomo rústica. . . . . 2,00
  - Jean Bertheroy. Le Jardin des Tolosains, 1.º tomo rústica. . . . . 2,00
  - Boissier. Tacite, 1.º tomo rústica. . . . . 2,00
  - Ha llegado ya Carrara. Derecho Criminal que se había agotado. Los dos tomos á la rústica se venden en. . . . . 5,00
  - También han llegado ya la renombrada obra: Claude. La electricidad al alcance de todos, 1.º tomo pasta de tela. . . . . 4,00
  - Cherriwy. Diccionario de medicina popular, 2.º tomos pasta de tela. . . . . 18,00
  - En la Librería se venden los tomos V, VI y VII de la Historia del Ecuador por el Sr. González Suárez, á la rústica los tres en. . . . . 8,00

## Carlos Manuel de Murrieta

Agente Judicial

Amanueces y adscrito al estudio de los abogados Sres. Dres. A. Zúñiga

Oficina: Calle de Aguirre, N.º 55.

Domicilio: Jijón, Luzarraga, N.º 12, entresuelo.

Guayaquil, de 1903.

## ¡OJO! ¡OJO!

Trenzas, flecos y géneros de color para cortinas y forros de muebles, vende Gabriel Unda, (Esquina de San Agustín).

## A Guamete

Por medio de viaje, se venden algunos muebles. En la casa N.º 7 sita en la Carrera "Pereira", se dará razón.

Quito, agosto 11 de 1903.



colectivos que no tomaron parte en la procesión, tenían entrad... reservada por la sacristía de San Pedro. Entre la aristocracia notábase metolada de la romana romana que permaneció fiel al Papado y los nobles partidarios del Quirinal. Dentro del Palacio del Vaticano no halla más movimientos que en las basílicas. La procesión se componía de 5 000 personas, que se habían reunido desde temprano en el Palacio Apostólico. Pi X parecía el más tranquilo entre todos.

Su Santidad se levantó más temprano que de costumbre, día una vez por el Jardín del Vaticano y regresó a su departamento para que lo visitaran los cardenales, sin mostrar la menor excitación nerviosa. Su Santidad dijo exhaustivamente al maestro de ceremonias, quien en días pasados, le había indicado que debía usar la forma plura cuando hablaba. Nos acordamos muy bien de haberle preguntado que no se acordaba de otro modo al regresar de la coronación. Antes de entrar a la silla gestatoria, Su Santid pidió sus anteojos; y cuando el maestro de ceremonias le insistió discretamente que estaba mejor sin ellos, contestó Su Santidad: "Ni deseo aparentar lo que no soy", y los usó durante toda la coronación.

La procesión decoró mucho rato en prepararse y al momento se aglutinaron los cardenales del Vaticano, trabajo a la memoria los días pasados en exacto era colorido y alegre dentro del Palacio. La figura principal del largo cortejo, Pío X, era conducido en la silla gestatoria, con sus ropas blancas y un mitra de color encarnado y oro. Los históricos abanicos de plumas de pavo real, daban a la procesión esplendor oriental. Pío X estaba rodeado por la gran dignidad que los cardenales usaban rojos y marchaba con las espaldas desornadas. Presidían al Santo Padre los cardenales, según su rango, y otras dignidades de la Iglesia. Detrás de la procesión iba cantando el coro de la capilla séxtina. En seguida pasó por la sala baja, por la escalera de Constantino hacia el pórtico de la basílica, en donde se sentó, rodeado por los señores de las milidencias del Santo Colegio, el Capítulo de San Pedro y la Corte Pontificia. A la derecha del trono estaba el príncipe Corsini, quien retiró su renuncia del puesto que desempeña en la sede de la Tassiana. Al lado del Papa veían al marqués Comandante, el chambelán Víctor Bacci, al un lado de ceremonias Viceroy y al Sr. Lepetit. Nataba al Papa su secretario de Estado. Los cardenales séxtina que rodeaban al Te est Pío X, ponían cirios en la plaza de San Pedro. El cardenal Rampolla avanza, se arrodilló y besó los pies del Pontífice, y en su frente le besó el cardenal Capítulo de San Pedro, diciendo: "Ofendimos un acto de obediencia a Su Santidad" y le besaron pró-pro y glorioso pontificado." El cardenal recibió que los restos del primer Pío X y S. Pío X descanzan en la basílica, lo que, dijo, era buen augurio para la obra del nuevo Jefe de la Iglesia católica. El Pontífice se contentó con un abrazo y felicitaciones de Rampolla. La multitud que ya comenzaba a dispersarse con el largo de la coronación, prorumpió en aclamaciones al ver a Jefe que presidia la procesión, que se dirigía a la puerta de San Pedro, en la que se encontraba el mirador del Pontífice y se dejó en voz baja a Lepetit: "Podemos augurar día feliz de seguir." La multitud al ver al Pontífice, comenzó a gritar: ¡Viva el Papa Pío X, viva nuestro Papa!, ¡viva nuestro Papa!

Las aclamaciones continuaron hasta que el Pontífice impartió la bendición apostólica, en seguida, el cortejo se retiró del área sacrosanta, acompañado de las dulces notas de sus trompetas de plata.

Roma 10.—Según se ha insistencia que el cardenal Vannucci será nombrado Secretario de Estado, en reemplazo del cardenal Rampolla.

Latungua

Señores Redactores de "La Ley."

Quito.

Si hay misénes católicas, hay también misiones diabólicas: si hay virtu-

nos apostólicos que prediquen el Evangelio, hay también anticristos que propagan la mentira.

La ciudad de Latacunga se ha convertido estos días en campo de peleas: están luchando el bien y el mal, la verdad y el error, el espíritu de Dios y el espíritu de Satan. Quiénes sostienen la causa del Señor? Los RR Padres Franciscanos, que desde el primero del presente están dando misiones en este lugar. Quiénes defienden la causa de Satan? L a venerables redactores de "La Unión".

No era favorable, pero tampoco era pésimo el concepto que de tales voceros ó Bucineros de la Opinión Pública nos habíamos formado. Mas ahora opinión será todo porque juzgo bien de su espíritu ó intenciones, cuando han vomitado snops y calumnias contra los hermanos y pontífices misioneros de Franchiscanos. Léase el número 119 de dicha publicación y el silencio al mismo número, y se verá que en una ciudad verdaderamente católica, cuando sus moradores se entregaban a Dios, unos que se apellidaban más católicos que León XIII, y que ya comenzara a descomponer más católicos que Pío X, han dicho de los hermanos discípulos de Cristo Crucificado, lo que no han dicho los más adversos a la Religión en nuestra Patria.

Señor de La Unión, vuestro trabajo es ímpro, frívolo y abominable. El mismo Jesús, cerca a cara llamó a los fariseos; hipocritas, raza de víboras, sepulchros blanqueados, hijos del diablo. Los hijos de San Francisco han llamado ladrones a los ladrones, borrachos a los borrachos, adúlteros a los adúlteros.—Como aquellos soberbios decían al Divino Maestro: revoltosos, adiosicos, alborotador, endemoniado, intruso, blasfemo; de igual modo he llamado calificado a los predicadores hijos de mi mismo Divino Maestro, y los he llamado insultadores, abusivos, fanáticos y exaltados, incultos, escandalosos, ministros de Satanás. La sociedad ni la Religión necesitan para nada de vuestro fuerte brazo ni de vuestra docta pluma. Si tenéis religión, sed humildes; no os atribuyáis cargos que no os competen; y colocaos en el puesto de los aprendices de u b u d a n d a , y hasta del arte de hablar y escribir correctamente.

EL CORRESPONSAL. Latacunga, 12 de Agosto de 1903.

UNA MADR. CRISTIANA

El último número de la revista católica El Iris de Paz dirigida por los Padres del Immaculado Corazón de María, publica la siguiente carta de la madre del actual presidente de la República francesa:

"Amado hijo: Talvez esta será mi última carta... Y si te la escribí, las circunstancias son las que me obligan a ello... Desde el mal hadado día que fuiste elegido Pre s d e n t e , comenzaste a humillarte, violando y despreciando nuestras tradiciones católicas y todas aquellas señas exteriores de amor que querías darme eran amargadas con tus malvas acciones. Yo no abandono de leyes ni de política; no obstante mi criterio de cristianas, de madre y de francesa, me obligan a madurar los tristes trabajos que hiciste y autorizaste.

"Por ahora me sentiras una débil esposa; te encaro el humo del poder dice de orgate, cuando las infames asechanzas de los falsos y malvados amigos se hayan desvanecido, talvez entonces conozcas tus aberraciones. Pero temo que las presentes alternativas no me concedan posibilidad en este mundo sea decada felicidad.

"Me dirás: ¿y será verdad? —que si fuese así, de mí se me desiste que expulsa a las Hermanas, las educadoras de nuestra patria; por este decreto y por tu cobarda consuetudinario, la fuerza echará de sus domicilios a estos ángeles de caridad, como a ladrones y asesinos.

Me lo han dicho; sin embargo, no lo creo... Si me han engañado corre &

ma brazos & decimo que te has opuesto a todos estos infames manejos. Tu tiempo abraza me restablecerá, me librará de una amarga angustia que oprime mi corazón de madre.

"Mas, al contrario, fuere cierto lo que me han dicho, lo mismo que esperan los diarios a todos los vientos, si fuese cierto que te has manchado con tales iniquidades, que perseguiste a nuestras Hermanas, y entonces no quieras escribirme. Tu silencio me dirá que es cierto y me librará de ultteriores engaños ó hipocresías.

"No me vengas, hijo desgraciado, de aquí en adelante, con falsas protestas de amor, que ya no te creeré; siempre rechazaré los besos de aquí contra el cual todas las generaciones futuras vomitarán imprecaciones.

"Entre esas imprecaciones que arrojan las madres francesas, forjadas me deba acordar la de tu misma madre... No quiero Dios que caiga sobre tu cabeza el castigo que prepara el cielo contra los hijos ingratos y acérrimos.

"Tu madre, que tiene el corazón traspasado de dolor.

VIDUA LOCBET.

Cronica Interior

CALENDARIO

El mes actual tiene 31 días: 6 de fiesta y 25 de trabajo. Lunación.—Oposición el día 8; cuarto menguante, el 16; conjunción, el 22; cuarto creciente, el 29. Jueves, 13.—San Hipólito y San Casiano mes; y Santa Aurora vig 1875.—Del escrutinio que base el Congreso resultó que García Moreno, asistido el 16, ha sido reelegido con 22 527 votos. Viernes, 14.—Vigilia y abstinencia. San Eugenio pbro y f. 1880.—Se instala en Rubamba la primera Convención Nacional. Bofacas de turno.—La Loggia y la Farmacia Central. Líneas telegráficas.—Las del Norte y Sur, frías.

Sacramentos.—Hoy, a la una de la tarde, recibió el Viático y la Extremunción la Sta. Ramona Bustamante Guerrero, Pluguista a D. Dios, concedido, junto con la salud del alma, la del cuerpo, y quedarán satisfechos los deseos de toda la sociedad.

Bienvenida.—Se nos ha asegurado que está ya en la Capital el Sr. D. José Castro, Diputado por la provincia de Chumbi raza Salubridad al antiguo; le deseamos cumplida felicidad entre nosotros.

Agredimiento.—Hoy recibió un magnífico baso del mpa de R. quena, que comprende el distrito de la Audiencia de Quito en 1779, otro del de Baletto, en que constan los territorios del Virreynato del Perú; ambos son trabajos inmejorables de la Sta. Doña Emilia Ribagorçá, qui nos damos un voto de aplauso y gratitud.

Retrato.—Aquí, como en todo el mundo, hay vehemente deseo de conocer al nuevo Vicario de Jesucristo. Para satisfacer tan justo anhelo del público, y como humildes, pero coral h m n a j e de nuestro acatamiento a la Santa Sede, ofrecemos en nuestra a. h. a , después de pocos días, el retrato del actual sucesor de San Pedro. Dado la d i s t i n t a habilidad de la di-tinguida artista Sr. Doña Eñita Ribabonera, quien ha mé-vela y generosamente nos ha ofrecido hacer la vida, esperamos que el grabado sea una copia fiel de la muestra que hemos conocido.

Dad al César.—El Sr. D. Manuel Váscquez Barrera, Jefe del parti mutual, sin tener conocimiento del reclamo que se había in-

terpuesto, en el último meeting, pagó a g u n o s ho-litines de Bohéur, como si éstos hubieran sido ganados... Pero, una vez que el Directorio anuló aquella carrea, deben los cobradores devolver dichas ganancias, como las devolvieron honrada y voluntariamente el Sr. D. Julio Barceiros.

Saludo.—Se lo damos, muy atento, al jefe y telegrafos: Sr. D. Luis González Córdoba, quien, como Sr. Godoy por la provincia de Cañar, se halla en esta Capital.

Subasta.—En la Policía, se rematarán el mes próximo, varios animales mo-tro-nos, cuyos dueños no los han reclamado en el espaldar de un día.

Aprovechamiento.—Las suplicas de Buen Pastor, de la Providencia y de los Sagrados Corazones han presentado sendos informes, acerca del aprovechamiento de los huas que gozan de becas en dichos establecimientos.

Carreras hípicas.—Las habrá en el Hipódromo, el sábado y el domingo de la presente semana, si se inscriben los caballos necesarios para los dos espectáculos.

Candidato.—Dícese que por renuncia del Sr. D. Vicente Urrutia a la Presidencia del "Hí ó t r o m o Quito", será elegido, para en ese cargo, el Sr. Dr. Alberto Aguirre.

Más de Policía.—A solicitud del Comisario de Latacunga, la Oficina General de Investigaciones tomó ayer un nulo con sus arreos, que se los había traído de esa ciudad un jovenito.

Menores.—Dícese que muchos menores de edad concurren a la galera. Nada más conveniente que el Com. andante Viel cuide de esos pollitos.

Hase visto.—Un tipo, a quien por cierto no estudiáramos, meció: Sr. Comisario Sáenz en la casa de temperancia, ha intercedido recurso de queja contra dicho funcionario.

Religiosa.—Antier, con ocasión de la fiesta de la Santa titular del monasterio, profesó, en el convento de Santa Clara, Sor María del Buen Pastor, quien, fuera del claustro, llevaba el nombre de Alegria Sáenz.

Corros.—Se ha asignado 80 y 50 sueros antisépticos respectivamente, para el A. finalizador y el Interventor de la oficina postal que se instalará, después de pocos días, en Guanoete.

Libranos, Domingo.—No pocas misas están por ir a n o de forma, en esta ciudad; hay tan muchos casos de libranos fides; y se les hace tanto, como misa sobre ho-litines, se viene ya en la tela de las que se llaman representantes del pueblo.

Atropello.—Mientras el gendarme 172 tomaba hoy las manzanas en una tienda de la calle de Chuena, el Sr. León Bayo fue atropellado, en ese lugar, por una carreta.

Fid por larca.—Por el auto que publicamos a continuación, se verá que el Com. de Latacunga, Jefe P. de los de Latacunga, buscando apoyo en el P. de Judicial a los tramites de un juicio contra los Sres. Concejales Municipales de dicho pueblo; pero la justicia tranquila por el Presidente de la Corte Superior.

Pero si se ha mudado según noticias contra D. Chacabuco, no es menos improprio la necesidad de poner a los Concejales en posesión de su

casos) para cumplir en todas sus partes la resolución del P. de Judicial. Ya veremos si así lo hacen, ó no, por el contrario, si no, que el Arzobispado de Quito se lo haga.

He aquí el auto:

"Vistos: las disposiciones generales contenidas en los artículos 72 y 238 del Código de Enjuiciamiento en materia criminal, deben entenderse limitadas por la especial del artículo 234; y así aun que los Comisarios de policía y otras autoridades inferiores pueden formar un sumario en los casos comunes, no lo pueden en aquellos en que, por razón de las personas estudiadas, sea atribución especial de los Presidentes de las Cortes Superiores de Superior, quienes en la ejercerán por sí ó por medio de sus encargados en el lugar de la infracción, con arreglo a la última de las leyes citadas. En el presente juicio, el Comisario nacional de policía del cantón de Guarín, y el Juez Letrado de la Provincia de Imbabura, han instruido sucesivamente el sumario contra los Concejales del mismo cantón, Doctores Víctor Gómez Jurado, Juan Manuel Mejía y Don Manuel María Alberto, amparados desde el auto cubiéndose proceso, por haberse negado, según se dice en ese auto, a prestar la promesa constitucional, y haber ejercido sin ella sus cargos en el Municipio; y como la investigación de estos hechos se hallaba, por necesidad, ligada desde su principio a auto, se han determinado que en funciones públicas sujetos a la Corte Superior, los sobredichos Comisario y Juez carecen de jurisdicción para formar el sumario. No obsta, a lo dicho, la consideración de que el juicio se iniciaba en el supuesto de que aquellos Concejales elegidos no habían tomado posesión legal de sus destinos, porque el artículo 285 del Código Penal reconoce en los funcionarios públicos su calidad de tales, aun antes de la promesa, cabalmente al tratar de la anticipación en el ejercicio de sus funciones. Por otra parte, si bien los artículos 72 y 127 del expresado Código mandan que, una vez concluido el sumario, se lo pase al Juez competente, para que éste siga conociendo de la causa, con lo cual se establece también la validez general de los sumarios, esa regla presupone, naturalmente, que el Juez de instrucción es competente para el sumario, sin serlo para el plenario; mas no se refiere a los casos de incompetencia de ese Juez para ambas secciones del juicio criminal. Por estas razones, y conforme lo prescrito en el artículo 217 del mismo Código, se declara nulo todo este proceso, sin conocer, en su caso, a los sobredichos infractores, porque, sólo a virtud de las copias recibidas, se ha llegado a conocer doblemente la calidad de funcionarios públicos de los sindicados. Ejecutoriada esta declaración, se repudiará el expediente en la forma legal. Comúnese los efectos de f. jas 1 y 2 y 52, las actas de f. jas 20 y 29 y este auto, y póngaseles, por acuerdo separado, al despacho de esta Presidencia, a fin de que se juzgue el pro-cesado del Jefe P. de Latacunga Com. de Latacunga, quien en un proceso, ha estado en posesión de sus destinos en los mencionados concejales, exigidos de la promesa en términos diversos de los que la Constitución prescribe. Oficiat.—Barrera.

# LA ELEGANCIA

PELUQUERIA Y PERFUMRIA FRANCESA DE MALDONADO Y CEVALLOS

En este acreditado establecimiento encontrará constantemente su numerosa clientela un completo y variado surtido de mercaderías especialmente en los siguientes artículos:

Ternos de color de calzoncillo y camiseta de hilo de Escosia, Camisas blancas y de color, cuellos y puños varias clases, camisetas, calzoncillos, calcetines, medias para Sras. y niños, variedad de calidades y precios, corbatas de toda clase, ponchos de lana, guantes de cuero de ante, de cabritilla y piel de Suecia, para caballeros y Señoras; sombreros de paño y de paja, paraguas de seda con barilla nickelada y otras clases, sombrillas, bastones, broches para el cuello, pecho y puños, gemelos, cortaplumas, nabajas de barba, bien finas y garantizadas; canastitos de mimbre varios tamaños; cuadros, espejos, fuegos de loza para laboratorio, y muchos artículos más, todo á precios sin competencia.

OBRAS QUE SE HALAN EN LA		Obras escogidas de Diderot, precedidas de su vida, por Madame de Vandoul, su hijo, 2 tomos, pasta.....		H. Lavoix, 1 tomo; pasta de tela.....		rez. Tomos 65, y 67 y 77 en rústica.....	
<b>Biblioteca Católica, sita en el portal del palacio Arzobispal</b>							
Obras escogidas de D. Manuel Ercón de los Herreros, de la Academia Española, 2 tomos, pasta.....	\$ 8	Obras de Don Antonio de Trueba	} Varios tomos y títulos.	Historia de las Misiones de la Compañía de Jesús en el Marañón Español, por el P. José de Obantere y Herrera, 1 tomo, pasta española.....	" 4	El mundo físico, por Amadeo Guillemin. Traducción de D. Manuel Aranda y San Juan. Gravedad, gairitrición, luz, calor, electricidad, magnetismo etc., ilustración compuesta de numerosas vistas intercaladas en el texto, 5 tomos, pasta de tela, planchas doradas.....	\$ 5
Obras de Fr. Vicente Solano, precedidas de la biografía del autor, por Antonio Borrero, 4 tomos, pasta española.....	" 12	Obras de Fernán Caballero. Obras de D. José Selgas. Obras de María del Pilar Sinués.		Revolución francesa, por M. A. Thiers, 3 tomos, pasta.....	" 15	Historia del Consulado y el Imperio. Continuación de la Historia de la Revolución francesa, por A. Thiers, 15 toms, pasta.....	" 60
Obras en prosa de D. Diego Hurtado de Mendoza, 1 tomo, pasta.....	" 2	Sátiras de Juvenal y Persio, notraducidas verso castellano, por Carmona y Vigil, 1 tomo, pasta.....		Historia de la Revolución de Inglaterra, por Lord Macaulay, 4 toms, pasta.....	" 64,0	Historia del reinado de Guillermo III. Continuación de la Revolución de Inglaterra, por Lord Macaulay, 6 tomos, pasta.....	" 5,00
Obras completas del Dr. D. José Modesto Espinosa, 3 tomos, pasta.....	" 2,40	Cristóbal Colón y el descubrimiento de América, por Alejandro de Humboldt, 2 tomos.....		Historia de las variaciones de las iglesias protestantes, por Monsieur Jacobo Henigou Bossuet, 2 tomos, pasta española.....	" 4,50	Historia de la Slocella por el P. Zofrino González, 4 tomos, pasta española.....	" 12
Obras de Julio Verne, 7 tomos en folio, pasta, lemos de tafete.....	" 95	Eglogas y Geórgicas de Virgilio Maron, traducidas en verso castellano, por F. Hidalgo y M. A. Caro, 1 tomo, pasta.....	Historia del Ecuador, por el Ilmo Sr. Obispo Dr. D. Federico González Suárez.	" 82			
Obras de Virgilio, traducidas en verso castellano, por D. Miguel Antonio Caro, 3 tomos pasta.....	" 7	Historia de la conquista de Méjico, por D. Antonio de Solís, 1 tomo, pasta española.....					
Obras políticas, históricas y artísticas de D. Francisco de Quevedo, 2 tomos, pasta.....	" 4	Estudios críticos acerca de la dominación española en América, por el P. Ricardo Cappa, S. J. 26 tomos, pasta española.....					
Obras satíricas y festivos de id. id. 1 tomo, pasta.....	" 2	Historia de la música, por					

Vida de León XIII escrita con autorización y aprobación del Sumo Pontífice, por Bernardo O'Reilly, 1 tomo, edición con mangaloficos grabados al acero..... \$ 5

NOVA.—La Librería Católica ca recibe libros á comisión; y, además, compra toda clase de libros, para lo cual puede hablar con el suscrito que se halla en dicha librería.

En la misma librería se encuentran varios títulos de escritorio.

José M. Ortíz.

## TABLAS

de todas dimensiones y de las mejores maderas, muy bien acerradas y esquiladas á máquina, vende

J. S. Ordóñez M.

en un casa de habitación, carrera de Bolivia, N.º 28.

También tiene pilares, tablonas, a fajas etc.

Ejecuta pedidos por madera de dimensiones especiales.

Las máquinas que ha plantado recientemente, son del mejor sistema moderno y de tal capacidad que puede proveer de tablas de toda clase y á la mayor brevedad, á los que soliciten.

## Novedad del día

En el almacén de A. Estupiñán

### RECIENTE HAN LLEGADO

- Tarjetas con flores de seda para felicitación y bastión, por docenas, precios baratos.
- Gran surtido de corbatas negras y colores.
- Jabón de Piura legítimo, por mayor y menor.
- Bacínillas, jarras y lavacaeras.
- Ollas negras de acero, á 50 centavos N.º.
- Cacerolas y ollas de acero, con ngarrador, á 40 centavos N.º.
- Géneros blancos, finos, sin goma, varias marcas.
- Gaza fina y ancha, para cortinas.
- Olón blanco á \$ 4 pieza, y 20 centavos vara.
- Y una infinidad de otras mercaderías.

## OJO

Se vende un magnífico coche, en esta imprenta se dará razón.

## Legalidad, Igualdad e Integridad

En el almacén de A. E. Estupiñán, han llegado las siguientes mercaderías:

- Género blanco, fino y ancho, á 7 sueres pieza y á 7 cuartillos vara.
- Percalinas finas, á 25 centavos vara.
- Jabón de Piura, está al llegar.
- Jabón de Kenter legítimo de los Estados Unidos, á 60 centavos.
- Id. por docenas, á \$ 6,80
- Y muchos otros artículos.

## ATENCIÓN

Un gran surtido

de sombreros para

hombre acaba

de recibir

RICARDO VALENZUELA